
 

 

11. April 2023 

Nichterreichbarkeit der städtischen Website 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

am Karfreitag, den 7. April 2023 teilten Sie über die sozialen Medien mit, dass die städtische 
Website nicht mehr erreichbar sei. Der zuständige Ressortleiter Christian Eichhorn informierte 
dann in der heutigen Ausgabe des Iserlohner Kreisanzeigers und Zeitung darüber, dass die 
Bereitschaft des Bereichs IT der Stadt Iserlohn funktioniert hätte, ohne Mitwirkung unseres 
interkommunalen Dienstleisters Südwestfalen-IT sei die Problematik allerdings nicht zu behe-
ben. Dort würde ein solcher Bereitschaftsdienst, wie ihn unserer Stadtverwaltung vorhält, je-
doch nicht bestehen. 

Für die SPD-Fraktion ist die städtische Website ein digitales Tor zur Stadt, Ausgangspunkt für 
Informationen zu städtischen Veranstaltungen und aus der Verwaltung sowie zur digitalen Ter-
minvereinbarung mit der Verwaltung. Dass sie gerade über ein verlängertes Wochenende an-
scheinend mindestens vier Tage nicht erreichbar war, ist kein gutes Aushängeschild für Iser-
lohn. 

Wir bitten Sie daher zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung und Zukunft um 
Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Wann war die Website der Stadt Iserlohn wieder erreichbar? 
2. Welche Probleme traten auf, wie und durch wen waren sie zu beheben? 
3. Wie hoch ist die von der Stadt Iserlohn zu entrichtende Verbandsumlage bzw. die zu 

zahlenden Beträge an die Südwestfalen-IT (Zweckverband und Tochtergesellschaf-
ten)? Welche Leistungen stehen dem entgegen? 

4. Welche Leistungen kann die Stadt Iserlohn ad hoc bei der Südwestfalen-IT abrufen – 
insbesondere an Wochenenden und Feiertagen? Wenn keine, warum gibt es dafür 
keinen Leistungskatalog? 

5. Auch vor dem Hintergrund, dass in der BSI-Kritisverordnung auf die Kommunen explizit 
nur bei der Verkehrssteuerungssystemen Bezug genommen wird, welche Maßnahmen 
unternimmt die Stadtverwaltung (selbst und in Zusammenarbeit mit der SIT oder an-
deren Dienstleistern) für den Schutz der eigenen IT-Infrastrukturen? 

6. Unter welchen Voraussetzungen ist nach Ihrer Einschätzung ein Betrieb der Website 
auf eigenen Servern sinnvoller? 

An den Bürgermeister 
Herrn Michael Joithe 
— im Hause — 



 

 

 

Wir bitten Sie darum, sich um die Anwesenheit einer/eines Vertreter:in der Südwestfalen-IT in 
der kommenden Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung und Zukunft am 27. April 2023 
zu bemühen, um ggf. auch weitere Nachfragen aus dem Ausschuss beantworten zu können.  

Soweit aus Gründen der Sicherheit unserer bzw. der IT-Systeme der Südwestfalen-IT eine 
Beantwortung in nichtöffentlicher Sitzung angezeigt ist, bitte ich Sie um entsprechende Ein-
schätzung nach pflichtgemäßem Ermessen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Rm. Eva Kitz Rm. Simon Block sB. Martin Luckert 
Fraktionsvorsitzende Mitglied des Ausschusses Mitglied des Ausschusses 
Vorsitzende des Ausschusses für Digitalisierung und Zukunft für Digitalisierung und Zukunft 
für Digitalisierung und Zukunft 

Verteiler: andere Fraktionen, Presse, Verwaltung über Allris 


